

PROJEKT LEBENSTURM DES SCHULHAUSES HERMOLINGEN

Getreu dem Jahresmotto wurde in der Projektwoche, vor den Herbstferien, mit dem ganzen Schulhaus gebaut. Gemeinsam haben wir einen Lebensturm erschaffen. Jede Klasse hat mit einem anderen Arbeitseinsatz, in diversen Workshops, dazu beigetragen.

Am Montag ging es darum, das viele Material, welches gebraucht wurde, auf dem Landwirtschaftsbetrieb Archehof in Neudorf auf den Transportwagen zu laden. Fleissig packten die ältesten Schüler und Schülerinnen an: lange Eckpfosten, kleine und grosse Äste, meterlange Holzstücke, Holzwolle, Heu, Stroh, Laub, Tannzapfen, Rindenmulch und und und. Im Schulhaus angekommen, wurde alles auch wieder sorgfältig abgeladen. Nun konnte es

losgehen! Jeden Tag durfte eine andere Klasse Hand anlegen. Da wurden Holzspalten angebohrt und anschliessend aufgestapelt, Nistkästen hergestellt, Ohrwurmbehäusungen angemalt und mit Holzwolle befüllt, «Holzbördeli» gebunden, Steine aufeinander geschichtet und die entstandene Höhle für Igel, Blindenschleichen oder Kröten mit viel Liebe gemütlich ausgepolstert.

Sichtlich stolz waren die Kinder auf ihre Arbeiten. Einige Schüler und Schülerinnen durften zum ersten Mal überhaupt mit einer Bohrmaschine arbeiten. Andere haben gelernt, dass Baumscheren gesichert sind, oder dass mit grossen Baumscheren und deren Hebelwirkung sogar recht dicke Äste zertrennt werden können. Erstaunt waren die Kinder auch, dass Ästchen, Laub und anderes Kleinge-



hölze nicht einfach nur Gartenabfall für den Kompost ist, sondern daraus kleine Wohlfühlöasen für viele Insekten und andere Nützlinge hergestellt werden können.

Automatisch wurden die Kinder so für die Biodiversität sensibilisiert. Jede Etage des Lebensturmes bietet Lebensraum für verschiedene Tiere, welche die Kinder in dieser Woche besser kennen gelernt haben. Nun sind z.B. Spinnen, Florfliegen und Laufkäfer nicht mehr nur Insekten,

sondern auch Nutztiere, zu welchen wir Sorge tragen wollen. Sind doch einige bereits vom Aussterben bedroht.

Nun steht er, unser Lebensturm! Eine Artenförderung auf einem Quadratmeter. Ende der Projektwoche wurde er feierlich eingeweiht. Unter riesigem Applaus setzten einige Kinder, seitlich der Eckpfosten, Kletterpflanzen zum krönenden Abschluss.

Kommen Sie vorbei und beobachten Sie, wer alles schon eingezogen ist!

*Cornelia Gwerder
Schulhaus Hermolingen*

ADVENTSKONZERT

Die Musikschule Rothenburg lädt am Freitag, 30. November 2018, 18.30 Uhr, zum Adventskonzert in der Kirche Bertiswil ein.

Die Musikschülerinnen und -schüler spielen einzeln und in verschiedenen

kleinen Gruppen. Mit besinnlichen und unterhaltenden Klängen stimmen sie das Publikum auf die bevorstehende Adventszeit ein.

Der Eintritt ist frei.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch.

*Hansjörg Lichtsteiner
Leiter Musikschule*

UNTERRICHT FÜR ERWACHSENE

Möchten Sie sich einen lang gehegten Wunsch erfüllen und an Ihrem Wunschinstrument «schnuppern»? Oder brauchen Sie und Ihr Instrument wieder einmal einen musikalischen «Service»?

Die Musikschule Rothenburg bietet Ihnen die Möglichkeit, mit einem Abo für Erwachsene Ihr persönliches Ziel zu erreichen.

Sie erhalten dafür von unseren Lehrpersonen massgeschneiderten Unterricht zu fairen Konditionen. Die Unterrichtseinheiten legen Sie gemeinsam mit Ihrer Lehrperson fest und bezahlen so nur jene Lektionen, die Sie auch wirklich beziehen.

Preise

5 Lektionen à 30 Minuten	Fr. 325.–
5 Lektionen à 40 Minuten	Fr. 420.–
10 Lektionen à 30 Minuten	Fr. 595.–
10 Lektionen à 40 Minuten	Fr. 780.–

Haben wir Ihr Interesse geweckt? Oder haben Sie einen besonderen Wunsch, wie zum Beispiel Gruppenunterricht? Nehmen Sie mit uns Kontakt auf:

Tel. 041 288 82 68 (Montag bis Freitag, 9.00 bis 11.00 Uhr), E-Mail musikschule@schule-rothenburg.ch
www.musikschule-rothenburg.ch

Es ist in jedem Alter möglich, ein Instrument zu lernen. Wagen Sie den Schritt, Sie werden es nicht bereuen!

Wir freuen uns über Ihr Interesse.

*Hansjörg Lichtsteiner
Leiter Musikschule*